



Nov 2023

*JOURNAL* du **Comité de Réflexion et d'Animation de Cesson**

# LE CESSONNAIS

C.R.A.C 10, rue Amiral Courbet - Cesson SAINT-BRIEUC

SITE : [crac.cesson22@free.fr](mailto:crac.cesson22@free.fr)

MAIL : [crac.cesson22@hotmail.com](mailto:crac.cesson22@hotmail.com)

LOCATION DE LA SALLE POUR VOS EVENEMENTS PERSONNELS : 02 96 68 24 63

## Marché de Noël du CRAC

Le CRAC de Cesson organise pour la première fois, un marché de Noël à la Maison de Quartier le **Samedi 9 décembre de 14h à 20h et le Dimanche 10 décembre de 10h à 19h.**

Au programme:

- **Le Marché des artisans** dans la grande salle
- **Dédicace d'un livre « Recueil de nouvelles » sur le Grand Léjon, par les autrices.**
- **Forêt de sapins** dans la cour
- **Le Père Noël dans son chalet** salle ping pong  
Les enfants pourront se faire photographier avec le Père Noël par les parents dans un décor féérique (avec leurs propres appareils)
- Les enfants pourront déposer leur lettre au Père Noël dans la boîte prévue à cet effet.
- Le dimanche, **des balades avec les ânes** seront proposées gratuitement (si le temps le permet).
- **Crêpe, chocolat, Vin chaud**  
**Entrée gratuite**

## Informations suite à l'Assemblée Générale du 13 octobre 2023

### Le parvis de l'église

Le CRAC demande pour la énième fois que le sol du parvis de l'église soit modifié afin que les plans inclinés ne soient plus un danger majeur pour accéder à cette église.

A signaler d'ailleurs à ce sujet, l'intervention d'une personne de Cesson témoin d'une chute accidentelle grave sur le parvis, lors d'une cérémonie.

**Réponse de la mairie:** des travaux de sécurisation vont être engagés.

### Miroir au croisement rues du Valais et Ambroise Paré

Un miroir avait été demandé pour sécuriser la sortie des voitures venant de la rue Ambroise Paré dans la rue du Valais. La visibilité est particulièrement nulle en tournant à gauche pour remonter la rue du Valais en cas de stationnement côté pair.

Le miroir posé actuellement ne sert absolument à rien.

**Réponse de la mairie :** la mairie en convient. On va peut-être envisager de changer le mode de stationnement dans la rue du Valais.

### Vitesse excessive rues de la Corniche et Bougainville.

Les voitures remontant la rue de Bougainville arrivent beaucoup trop vite au niveau du croisement avec la rue de la Corniche. Les riverains s'en plaignent.

**Réponse de la mairie :** Voir si possible de mettre un passage zébré à la jonction des 2 rues...

### Stationnement anarchique en général dans Cesson.

Rue de la Tour et rue Le Floch (derrière l'église)

D'autant plus que c'est sur le trajet du Bus.

**Réponse de la mairie :** On va mettre une interdiction de stationner sur le trottoir à l'angle de ces 2 rues.

Le panneau indiquant le lieu historique du "**Rond-point du Puits Chevallier**" est en place et a été applaudi par l'ensemble des Présents.

Le CRAC et l'APSPC remercient la mairie.

## Rénovation de l'école du Bourg

### Rue de la Corniche

Les travaux de rénovation de l'école de Cesson ont débuté en cette rentrée par la démolition de certains espaces. **La première pierre a été posée le mardi 7 novembre en présence des membres de la communauté éducative, des équipes pédagogiques scolaires et périscolaires, des parents, de l'ensemble des membres du comité de pilotage, du CRAC et des partenaires. Un temps symbolique est prévu avec les enfants.**

A l'occasion de ce temps fort de la modernisation de leur école, les enfants ont écrit des petits messages et créé une banderole de fanions souvenir. Certains extraits ont été lus par deux élèves de CE2 de CM2. Les messages ont été symboliquement mis dans un tube qui sera coulé dans un parpaing.

Inscrite dans le schéma directeur des écoles, la rénovation-extension de cette école de quartier, a pour objectifs d'améliorer les conditions d'accueil et d'apprentissage, de mener une rénovation énergétique et de valoriser l'architecture.

Après les différentes phases d'études, de conception du projet et de marchés publics, la réhabilitation-extension de l'école de Cesson a commencé en septembre par l'aile élémentaire.

## **L'aile "élémentaire" en chantier jusqu'en juin 2024**

La démolition du bloc sanitaire existant et de l'aile de direction, peu qualitatifs, est achevée. La purge du bâtiment principal est en cours de finalisation pour permettre ensuite de réaliser les travaux de gros œuvre. Une extension de plain-pied sera construite, ainsi qu'un nouveau préau.

À la rentrée 2025, le bâtiment sera plus fonctionnel et plus performant du point de vue énergétique. Une optimisation des surfaces permettra de créer de nouveaux espaces pour accueillir les enfants et les personnels.

### **Des travaux sur un site occupé**

Ce chantier se déroulera sur deux années scolaires distinctes, en site occupé, avec un redéploiement des classes dans la zone non impactée par le chantier.

La maternelle sera concernée pendant l'année 2024-2025, ainsi que la cour, où les préfabriqués seront déconstruits pour aménager un espace végétalisé.

Les accès à l'établissement seront améliorés avec une entrée commune pour la maternelle et l'élémentaire. Aux abords, la circulation apaisée et les modes de déplacements doux seront les maîtres mots, avec une sécurisation des abords de l'école. Tous les travaux prévus au niveau de l'isolation, des menuiseries, du chauffage / ventilation et de l'éclairage engendreront une économie de 50% des consommations électriques et gaz.

### **L'architecture valorisée**

Cette réhabilitation-extension de l'école respecte le caractère architectural du bâtiment dessiné par Jean Fauny. Les vitraux seront restaurés.

**Coût :** Le coût des travaux est de 3 171 000 € TTC.

Projet co-financé pour 650 000 € par l'État dans le cadre des financements (DSIL, Fonds Vert) et par la Caisse d'Allocations Familiales.

**L'école de la Croix rouge** (l'autre école du quartier de Cesson) va bénéficier également de travaux d'amélioration (maternelle et élémentaire)

Les travaux sont budgétés.

*Extraits Articles du Télégramme et du site de la Ville*

---

## **A Cesson, nous avons la tête et les jambes**

### **Marcher avec le CRAC.**

*C'est le plaisir de rencontrer des gens, souvent du quartier et de suivre notre guide local.*

*C'est l'enthousiasme des découvertes, des superbes paysages qui nous entourent entre mer et vallées et même le Tertre Aubé, le pigeonnier et le lavoir de la Ville Bougault.*

*C'est la découverte à travers le petit patrimoine des modes de vie des anciens Cessonais (les lavoirs, les trains, les champs en long, la cale de Cesson, les maisons de pêcheurs, les bardots...)*

*C'est la familiarisation avec la flore locale : les « meltons » et autres « blosses », appellations non contrôlées....*

*C'est l'étonnement de la toponymie "la pissette du Berton", "Devant la Ville ", "la Mare Gourio", la "Quinquaine", la Ville Bastard, le Vau Hervé,*

*Nazareth où vécu celui qui signait "le Prince de Cesson"...et des sobriquets comme "Titine, belle et gentille" et même le maquereau sur la tombe de la "P'tite Berthe" au cimetière.*

*C'est la curiosité face à la mystérieuse Tour et son domaine, gardés par les pages, mais aussi devant tous les "châteaux" à Collin, de la Croix du tertre, le cottage et même Rohannec'h et la maison Saint Yves.*

*C'est l'admiration devant les ouvrages d'art d'Harel de la Noé, l'ingéniosité des deux ponts sur le Chemin des courses et la splendeur du viaduc du Douvenant.*

*C'est la complicité pour trouver de nouveaux chemins (ou pas, comme la côte à Kholer) ... ou en aménager avec des fruits sauvages comme le sentier gourmand.*

*C'est l'énergie pour arrêter la destruction de la Baie. Bref, c'est de moins en moins prendre l'air de "hors-venus" mais prendre l'air quand même !*

*Et ceci Zéro carbone.*

*Marie-Paule*

---

## **NOS RENDEZ-VOUS EN 2024**

- Les vœux du CRAC : vendredi 8 janvier 18h00
- Galettes des rois des anciens : mardi 16 janvier à 15h00
- Vide grenier : mercredi 1<sup>er</sup> mai
- Exposition Arts Plastiques samedi 15 et dimanche 16 juin
- Repas champêtre : dimanche 23 juin
- Fête du Maquereau : le samedi 20 et dimanche 21 juillet.

---

*Pour les personnes intéressées : une initiation informatique débutera le lundi 8 janvier à 14h00. S'inscrire avant le 8 décembre 2023 auprès de secrétariat.*

---

**TOUTES LES PERSONNES DE BONNE VOLONTE SONT LES BIENVENUES AU CRAC.**

**ALORS A BIENTOT !**

**A TOUTES ET TOUS,  
VOTRE COMITE DE QUARTIER  
VOUS SOUHAITE DE BONNES  
FETES DE FIN D'ANNEE.**

